



PEDRO JOFRÉ JEFE DEL ÁREA DE SALUD DE LA CORMUPA:

“Las necesidades en salud son múltiples y los recursos son siempre escasos. Debiera ser una prioridad, en todo Gobierno, la inyección de mayores recursos”

● A más de dos años de su asunción el kinesiólogo de profesión analiza su gestión y también, se refiere al bullado caso de funcionarios que asistieron al extranjero con licencia médica.



EL KINESIÓLOGO HACE UN RESPASO EN SUS MÁS DE DOS AÑOS DE GESTIÓN.

Desde hace dos años el kinesiólogo de profesión Pedro Jofré es el jefe del Área de la Salud de la Corporación Municipal (Cormupa) de Punta Arenas.

Un hombre que siempre se encontraba presente en cada actividad de salud municipal y por supuesto, en actividades del Cesfam Dr. Thomas Fenton donde él era su director.

En estos dos años, Jofré repasa su paso por uno de los frentes más com-

plicados y que mayor demanda tiene por parte de la comunidad puntarenense.

- ¿Cómo evalúa su gestión en estos dos años frente al Área de Salud Municipal?

La evalúo positivamente. Como director de salud comunal destaco que cuento con un equipo comunal distribuido en

todos los Cesfam, Cecosf y anexos de nuestro sistema con una gran calidad humana, expertiz y vocación de servicio.

Este sistema está administrado por un equipo humano y profesional que ha permitido trabajar en la detección de nodos críticos y su resolución con la

participación de los directores de establecimientos y sus equipos locales. Las necesidades en salud son múltiples y los recursos para ellos son siempre escasos, por tanto, debiera ser una prioridad, en todo Gobierno, la inyección de mayores recursos, considerando la territorialidad de cada región y comuna, para mejorar la resolutivez en este nivel de atención que tiene por objetivo principal el promocionar la salud y prevenir los factores de

16
personas postularon al cargo que hoy ostenta Pedro Jofré.



riesgos asociados a las enfermedades”.

- **¿Qué ha sido lo más difícil de estar al frente de este cargo? (...) la APS es la entrada a la atención en salud...**

“Los más complicado ha sido el deseo de instaurar en la mente de cada vecino el concepto de autocuidado. Cada persona tiene la capacidad y/o responsabilidad de fomentar los factores que protegen la salud física, mental, emocional y espiritual y reducir los factores de riesgo. En este último punto juegan un rol fundamental las políticas públicas destinadas, no solo a mejorar el acceso, la cobertura, la calidad y la protección financiera de cada chileno en temas de salud, sino también en otros ámbitos, que sin duda alguna, son transversales en todo aspecto”.

- **Durante este periodo ha existido un largo proceso en la entrega del Cesfam**

18 de Septiembre. ¿Cómo ve ese proyecto?

“Este ha sido un sueño anhelado desde hace más de 15 años de una comunidad activa y empoderada y de funcionarios que han estado presente en todo este proceso desde que se inició. El poder observar que la construcción de un nuevo Cesfam, con la calidad y el nivel que todo vecino necesita, es el fruto de años de esfuerzo de muchos actores. El avance de más del 50% de esta hermosa obra permite dar a conocer que, un alto estándar, es lo que la comunidad magallánica merece”.

- **Funcionarios del área también fueron sorprendidos en mala utilización de Licencias Médicas. Estuvieron de viaje, mien-**

tras por un lado decían que estaban enfermos... De allí también fue cuestionada la ex delegada Luz Bermúdez.

“Ante situaciones como estas, en primera instancia, se debe resguardar el debido proceso. Por tanto, la investigación en cada caso dará cuenta del grado de responsabilidad”.

- **Pero son funcionarios de la salud que conocen el sistema... mientras ellos vulneran este derecho, hay ciudadanos de a pie que le niegan una licencia...**

“Tal como detallé anteriormente, es necesario investigar cada caso y respetar el debido proceso”.

- **¿Ha habido funcionarios despedidos por burlar la regla?**

“Esto es materia de investigación”.

- **El Cecosf de Río Seco ha estado en el ojo del huracán en los últimos días. ¿Cómo va ese proceso, porque si bien se aclararon las dudas, todavía falta la aprobación del GORE?**

20
de febrero de 2020
fue anunciado como
jefe del Área de Salud
de la Cormupa.



PEDRO JOFRÉ, EL TERCERO DE DERECHA A IZQUIERDA, JUNTO A LOS DIRECTORES DE LOS CESFAM DE PUNTA ARENAS.

“Esto ha sido aclarado a la comunidad del sector por parte del delegado presidencial (José Ruiz), el Servicio de Salud y la Seremi de Salud. Se espera que, en la sesión del GORE del 25 de agosto, el proyecto sea votado para aprobación de fondos. Esto permitirá realizar las gestiones finales de licitación para el inicio de obras durante el primer semestre de 2026”.

- **¿De los cinco Cesfam de Punta Arenas, cuántos cuentan con sello de calidad?**

“Contamos con un Cesfam acreditado que es el Carlos Ibáñez. Tenemos comprometido prontamente la evaluación del Cesfam Dr. Juan Damianovic y Dr. Thomas

Fenton. El Cesfam 18 de Septiembre y Cesfam Dr. Mateo Bencur serán considerados para acreditar en una nueva fecha que nos oficializará el Ministerio de Salud”.

“ El avance de más del 50% de esta hermosa obra (Cesfam 18 de Septiembre) permite dar a conocer que, un alto estándar, es lo que la comunidad magallánica merece”.

“ Los más complicado ha sido el deseo de instaurar en la mente de cada vecino el concepto de autocuidado”.